



Compte Rendu du Conseil d'Administration du 3 février 2026

Ordre du jour:

1. Approbation du compte-rendu précédent.
2. Aide aux voyages scolaires. Validation des demandes.
3. Projet associatif : Bilan intermédiaire et perspectives.
4. Assemblée générale du 6 mars. Préparation.
5. Les élections municipales : Quelles questions aux candidats ? Positionnement de l'Amicale Laïque.
6. Formation VRL (Valeurs de la République et Laïcité) à Château-Thébaud en juin ?
7. Parole à l'Association de Parents d'Elèves.
8. Questions diverses :
 - La commission Tarifs adultes : il est temps de la relancer.
 - Le point sur les ateliers d'écriture juste avant le démarrage.
 - Bilan de notre première Amical'Fest.
 - Deux questions posées par la section badminton.
 - Convivialité pour le prochain Conseil d'Administration ?

En Annexe : les questions posées aux candidats de la liste Agir ensemble pour Château-Thébaud et une synthèse des réponses apportées lors de la réunion publique.

Présents : CLAUSSE Thierry, DECOURTY Isabelle, JUTON Eric, LEMARIE Tristan, MORICEAU Christian, MORISSEAU Carole, MORISSEAU, Daniel GOULET Sophie, MENAGER Chantal, PERRET Manuel, RADIGOIS Jean-Michel, RADIGOIS Marité. Flore pour l'Association de Parents d'Elèves.

Excusés : Françoise SIMON, Adrien GUILBAUD, Delphine MAGNIETTE, Rémi Manguin.

La séance est ouverte à 20h30.

1. Approbation du compte-rendu précédent.

En l'absence de remarques, le compte-rendu du Conseil d'Administration du 13 janvier est adopté à l'unanimité.

Une question est posée à Françoise SIMON par rapport au contenu du compte-rendu précédent : les règlements internes des sections ont-ils été envoyés aux référents ?

(le 06/02/2026 : Réponse de Françoise : Oui, les règlements internes ont bien été envoyés aux référents de section le 15 décembre. Le mail portait comme objet « Vos règlements internes pour relecture ». Je n'ai eu qu'un seul retour. Je les renverrai prochainement à tous.)

2. Aide aux voyages scolaires. Validation des demandes.

Proposition est faite par Carole MORISSEAU de mettre à jour les fiches de demandes d'aide aux voyages scolaires à destination des parents. Les propositions de modifications sont adoptées et complétées par quelques autres.

Le document ainsi corrigé sera mis sur le blog en lieu et place de l'ancien.

Un bilan des demandes de l'année sera présenté en Conseil d'Administration en fin d'année par la trésorière adjointe.

3. Projet associatif : Bilan intermédiaire et perspectives.

Le projet portait sur 4 axes, voici le bilan du Conseil d'Administration établi à ce jour pour chaque item.

1- Soutenir l'Ecole Publique en consolidant nos partenariats	
Maintenir et renforcer nos liens avec APE, Ecole, Municipalité, DDEN	Lien fort avec les 3 premières instances, proposition d'inviter les DDEN lors d'un CA pour aborder, réfléchir ensemble autour d'un sujet à définir
Contribuer aux financements et co-financements d'actions éducatives de l'Ecole Publique	APS, projet baskin... A poursuivre
Proposer et organiser des actions dans et en dehors de l'Ecole Publique	Présence aux portes ouvertes Relancer le projet de conférence autour d'un thème. Echanges préalables avec l'APE et l'équipe enseignante pour définir le thème abordé
Etre un soutien politique de l'Ecole Publique	Soutien sur les rythmes scolaires. A poursuivre si d'autres sujets apparaissent
2- Développer la citoyenneté	
Promouvoir une citoyenneté active par le débat. Sensibiliser à l'engagement civique	Cinétik → à poursuivre Faire des rappels sur nos réseaux pour s'inscrire sur les listes électorales et pour aller voter (municipales en 2026 et présidentielles en 2027)
Agir pour l'environnement en favorisant le partage des savoirs et des bonnes pratiques. Accompagner les comportements éco-responsables	Mission verte poursuit ses engagements. Evolution des RdV de l'environnement Proposition d'une fresque du climat Le Club de Canoë a un référent « environnement », peut être en mettre un en place dans d'autres sections ?
Soutenir et accompagner des actions de solidarité, associatives ou individuelles.	Participation au Téléthon. subventions aux assos humanitaires (Des Elles pour l'éducation, Des unes aux autres...)
3- Favoriser l'accès à la culture et aux sports	
Poursuivre notre engagement autour de la tarification solidaire	Relance de la commission tarifs pour poursuivre la réflexion
Développer des liens entre les sections pour renforcer la dynamique associative	Tentative avec l'Amical'Fest (à étoffer en 2027)
Valoriser les axes du projet sportif : santé, lien social, jeunesse	À poursuivre
4- Formaliser l'organisation structurelle de l'Amicale Laïque	
Définir le rôle des référents de sections et des membres du bureau	A finaliser
Rédiger des fiches actions pour chaque évènement	A faire (stockage et partage dans le futur blog)
Mettre à jour nos statuts	À faire
Revoir notre règlement intérieur	Fait

4. Assemblée générale du 6 mars. Préparation.

Envoyer les convocations, appels à candidatures, rapport d'activité.

Les sortants : Christian, Carole, Sophie, Delphine, Matthieu, (tous se représentent), Marité (réfléchit)
Tristan se présente pour être membre du Conseil d'Administration .

Il faut voter en AG le tarif de la part Amicale qui sera effective pour l'année 2026-27. Les débats étant complexes, il est décidé de traiter ce sujet en commission rapidement.

Le Conseil d'Administration est d'accord pour donner pouvoir à la commission tarif de proposer une augmentation ou pas au vote de l'AG.

Organisation :

L'accueil : Chantal, Sophie, Tristan, Françoise. RV à 19h30

Préparation installation : Carole , Christian, Thierry , Jean Mi : RV à 19h

Déroulement :

Réfléchir à une manière de se présenter pour les membres du CA (présentation croisée, ce qu'on vient chercher au CA...).

Si quelqu'un.e à une idée d'animation à proposer pour dynamiser l'AG n'hésitez pas à le faire savoir. Thierry propose un «Teaser » de la fresque du climat par Antoine ? Donner à voir des animations futures ?

5. Les élections municipales : Quelles questions aux candidats ? Positionnement de l'Amicale Laïque.

Elaboration de trois questions qui seront proposées aux candidats lors de la réunion publique du 6 février. Elles porteront sur les activités culturelles, l'environnement et la représentation citoyenne.

Sophie GOULET, Manu PERRET et Tristan LEMARIE seront présents et porteurs et porteuse de ces questionnements qui ont pour but d'amener un échange et une réflexion.

(Voir en annexe les questions posées et les réponses apportées par la liste Agir Ensemble pour Château-Thébaud)

6. Formation VRL (Valeurs de la République et Laïcité) à Château-Thébaud en juin ?

Ce point n'a pas été abordé faute de temps, il est donc reporté au prochain Conseil d'Administration.

7. Parole à l'Association de Parents d'Elèves.

- L'Association de Parents d'Elèves est d'accord pour la co-participation au projet baskin présenté au dernier Conseil d'Administration par l'Ecole Marcel Canonnet. L'Association de Parents d'Elèves réglera 152€, ce qui correspond à la totalité de l'enveloppe « inclusion » alimentée l'an dernier par la vente de plants. L'Amicale Laïque complétera donc pour atteindre les 274€ soit un versement de 122€.(non compris l'achat éventuel d'un fanzine « Baskin Emoi » par élève participant)
- Matchs d'impro ce dimanche 8 février.
- Benne à papier du 20 au 30 mars
- 28 mars Carnaval : thème Les Arts de la rue (dans un souci de réduction des déchets, pas de confettis mais des tissus à faire tourner, bulles de savon, ...)
- La facture pour les livres de Noël s'élève à 647,70€. A partager entre l'Association de Parents d'Elèves et l'Amicale Laïque.
- Goûter des vacances prévu le vendredi 13 février.
- Vente de plants : bon de commande avant les vacances de février, retour des bons de commandes début mars.

8. Questions diverses :

- **La commission Tarifs adultes : il est temps de la relancer.**

Date à définir rapidement par la commission.

- **Le point sur les ateliers d'écriture juste avant le démarrage.**

4 ou 5 personnes sont prévues pour le premier atelier. Une relance est à prévoir pour les suivants. Il faut peut-être mieux communiquer sur le fait que les 3 séances à venir sont des séances d'essai et que le prix sera sans doute différent en cas de mise en place d'une section.

- **Bilan de notre première Amical'Fest.**

Le nombre de participants reste limité. A peu près égal pour le soir, assez peu de monde dans l'après-midi. Il serait intéressant que la commission Fêtes se retrouve assez rapidement pour dresser un bilan plus précis et voir comment impliquer les référents de sections dès le début de la saison prochaine. Il pourrait être aussi question d'interroger les Amicalistes sur deux questions simples : Pourquoi n'êtes-vous pas venu ? Qu'est-ce qui vous aurait fait venir ?

- **Questions posées par le badminton.**

- La demande est forte pour avoir un animateur. Il faut voir avec l'UFOLEP si une personne serait dispo, mais auparavant il faut que les membres de la section définissent bien leur demande (nombre de séances encadrées, fréquence...). Il faut aussi avertir les adhérents de l'augmentation du tarif que ce changement d'organisation va occasionner.
- Une personne demande à adhérer à partir de maintenant et jusqu'en avril. Est-ce possible ?

Il serait intéressant de savoir pourquoi un arrêt en avril et pas jusqu'à la fin de l'année. Des membres du Conseil d'Administration signalent qu'il faudrait éviter des adhésions à la carte uniquement pour des raisons de « confort » des participants. Certaines raisons peuvent s'entendre et être traitées positivement quand elles relèvent d'une démarche solidaire auprès des familles (divorce, maladie, obligation professionnelle...) mais d'autres moins (départ en vacances par exemple). La décision peut être prise par le référent de section, avec l'appui des membres du bureau s'il en ressent le besoin.

- **Convivialité pour le prochain Conseil d'Administration ?**

Tristan LEMARIE volontaire.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h39.

Prochain Conseil d'Administration le mardi 10 mars, à 20h30, Salle de la Maine.

En cas d'absence, prévenez Françoise SIMON, ou mieux,

Inscrivez-vous sur le tableau participatif en indiquant à qui vous donnez

votre pouvoir de vote : <https://lite.framacalc.org/t11xbbd783-adr0>

Compte-rendu rédigé par Françoise SIMON

Vu, la présidence :

Isabelle DECOURTY

ANNEXE :

Questions posées par Manuel PERRET aux candidats de la liste Agir ensemble pour Château-Thébaud, lors de la réunion publique du 6 février 2026.

Je prends la parole au nom de l'Amicale Laïque de Château Thébaud pour poser 3 questions issues d'une réflexion collective au sein du CA de notre association. Elles ont pour objectif de lancer ou étoffer des réflexions sur les sujets proposés. L'Amicale Laïque sera bien entendu toujours ouverte aux échanges avec le futur conseil municipal.

Nous avons la chance de compter dans notre commune un grand nombre d'associations qui sont réparties en plusieurs secteurs : sportives, humanistes et culturelles...

Depuis plusieurs années la commune a largement investi dans les structures sportives afin d'améliorer au maximum les pratiques et c'est vraiment une bonne chose. La question porte sur les activités artistiques, culturelles mais aussi créatives portées par plusieurs associations de la commune (théâtre, musique, activité graphique, manuelle, ludiques...) : Y a-t-il un projet autour de ces activités : une mise en place d'une saison culturelle par exemple impliquant toutes les associations ou la proposition d'un lieu « dédié » pouvant accueillir des expositions, des boutiques éphémères, des rencontres d'artistes, un lieu de convivialité pour des échanges (débats philos, ateliers divers...).

La deuxième question porte sur l'environnement ; c'est un sujet très vaste à plusieurs volets : la protection de la biodiversité, la réduction de la consommation d'eau et d'énergie, la gestion des déchets, l'éco-citoyenneté et l'éducation à toutes ces notions...

La dernière question aborde le fonctionnement du conseil municipal : avez-vous comme projet de mettre en place des commissions avec une participation citoyenne ? et si c'est le cas comment sont nommées les personnes qui en font partie ? y a-t-il un appel à candidature ou sélectionnez-vous les personnes ? si tel est le cas, sur quels critères ?

Enfin, est-ce qu'il y a des sujets à propos desquels vous envisagez d'interroger la population (par des enquêtes, des projets participatifs, des votes...).

Résumé des réponses apportées par M. Alain BLAISE.

Thème 1

Le déroulé du programme a montré une note d'intention pour consulter et faire vivre les asso et s'appuyer sur le gros travail associatif. Note d'intention, car somme toute assez vague. Plusieurs asso sont citées mais pas la Grappe. (alors que l'animation des hameaux est bien reprise en exemple et en intention dans le programme). Bien que la culture soit une compétence de l'Agglo, quelle réalité localement ?

M. BLAISE se défend d'abord de privilégier les associations sportives : il y avait des besoins depuis de nombreuses années, il fallait s'en occuper (comme pour le terrain de foot en synthétique) mais les autres assos ne sont pas traitées avec moins d'importance. Au sujet d'une salle dédiée à certaines activités, cela paraît difficile à envisager. En revanche, certaines salles existantes peuvent être « bloquées » par une exposition ou autre sur une durée plus ou moins longue. Il est même possible d'envisager une boutique éphémère, par exemple, dans la salle de la Maine pendant les mois d'été. Par ailleurs, certaines vieilles maisons vont être rachetées et réhabilitées par la mairie. Alors tout reste possible. Il faudra l'évoquer lors de la rencontre de début de mandat avec le nouvel adjoint en charge des associations (programme, salle, salle dédiée). Monsieur le Maire a insisté plusieurs fois pour finir qu'il n'oubliait pas la culture.

Thème 2

Les mots environnement, biodiversité, n'ont jamais été prononcés dans le programme.

Réponse : L'environnement fait l'objet d'un point spécial du projet de l'équipe avec divers projets de liaisons douces pour relier les bourgs et les villages, la construction d'îlots de fraîcheur, la renaturation de la cour de l'école, la plantation d'arbres, ou encore les mises aux normes des bâtiments municipaux (Mairie, école) ...

Question : Il a été dit que le programme exposé montrait tout cela mais qu'en était-il d'une vraie réflexion sur la biodiversité comme par exemple des choix d'essence des arbres essentiels par exemple pour la survie des essaims d'abeilles présents sur la commune ?

Réponse : Là comme ailleurs, les élus ont besoin d'aide et d'avis extérieurs. Et de conclure que dans ce domaine ils étaient mauvais et que pour finir ils s'appuieront sur Mission verte dans le cadre d'une réunion avec l'élu en charge de cette question en début de mandat. (à nous d'être bons).

Thème 3

Le fonctionnement du Conseil municipal inclut déjà des commissions en charge de certains dossiers, comme l'action seniors ou les sports ou les bâtiments... . Cela continuera. Chaque fois qu'un dossier requiert des compétences particulières, les élus contactent des personnes de la société civile, choisies pour leurs connaissances ou pour leur implication dans le domaine, et leur demandent de faire partie de la commission afin d'enrichir les débats grâce à leur expertise.

Au final, pas d'intention de consultation de la population. Monsieur le maire a tiqué sur le mot « citoyenne » disant que c'était un mot dont il se méfiait car voulant dire beaucoup de choses.

(Résumé des réponses : Manuel PERRET et Françoise SIMON)